

Diario de Costa Rica

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

P. D. del Castillo é Hijos,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

San José, jueves 3 de junio de 1886.

ANUNCIOS.

En la Administración se reciben á precios módicos

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tengan para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1,00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

CALENDARIO.

JUNIO DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Juev. 3 **La Ascensión del Señor.** S. Isaac, mge., y Stas. Clotilde, reina. Oliva, y Paula, vgs.

Vier. 4 Santos Francisco Caraciolo, fr., Alejandro, ob., y Sta. Saturnina, vg. y mr.

La Dirección de la Sociedad "Enterpe"

en sesión de veintiocho de los corrientes dispuso: que desde el primero de junio entrante se establezca una clase pública de *Solfeggio y música instrumental*, la que se dará gratuitamente de 7 á 9 de la noche, bajo la dirección del infrascrito y colaboración de los profesores de la misma Sociedad.

Todos aquellos que deseen recibir esta enseñanza, pueden ocurrir al respectivo local y á las horas indicadas.

Cartago, mayo 30 de 1886.

El Presidente,

JOSÉ CAMPABADAL.

Secretario,

FRANCO. J. CABEZAS.

NOTA: Esta clase es independiente de la que, hace años, doy por la tarde á los niños que tienen las aptitudes indispensables

3. v. 3.

DIARIO DE COSTA-RICA.

De todo un poco.

Un poeta á quien altamente estimamos; uno de los jóvenes que más han contribuido, con su talento claro, con su generosidad poderosa y con su patriotismo

admirable á desarrollar relaciones íntimas entre los habitantes de las pampas de donde salió San Martín y los habitantes de las montañas de donde salió Bolívar; uno de esos seres que movidos por electricidad misteriosa sienten como suyos los estremecimientos de todo el continente americano, y participan, por secreta comunicación de afectos, del contacto de las legítimas alegrías con que cada progreso y cada adelanto van embalsamando el corazón de nuestros pueblos, exclamaba en cierta ocasión:

"El crimen vil y la miseria hambrienta
Tienen á mí sus manos descarnadas;
Y el Poder que los pueblos ensangrienta
Afila, pensativo, las espadas.....
¿Este es el mundo, oh Dios? Esta es la vida?
Este trémulo afán, esta amargura,
La virtud triste, la pasión vendida,
La opulencia abrazando á la impostura;
En todas partes el dolor que estalla,
La venganza ensañada en los vencidos,
Y entre el lúgubre horror de la batalla,
Tronos rotos y pueblos corrompidos?"

Recordaba, sin duda, García Merou, todo lo que degradaba un tiempo y todo lo que un tiempo rebajó el carácter de su Patria Argentina. Andando por los campos vió huellas sangrientas de tiranos que subían y de esclavos que bajaban; vió el horror que avanzaba, y la justicia que retrocedía.

Y animado por sus grandes liberales sentimientos; y al juzgar la violencia de la situación arrojó al mundo, sentencias terribles y abrumadoras imprecaciones.

El poeta honrado se hallaba en circunstancias de poder juzgar lo que ocurría. Se encerraba en los dominios resplandecientes del buen criterio que por el bien suspira, y que por el cielo clama.

Iba rectamente, recorriendo la verdad desde sus más sencillas nociones, grabadas en las eternas é indestructibles tablas de la conciencia universal, hasta ese conjunto severo y complejo que han formado con sus ideas y sus sentimientos puros, todos los que han sufrido y todos los que han llorado; todos los que han vivido en las horribles y sombrías ergástulas que el despotismo viene

construyendo con el auxilio fatal de sus tradiciones, y con las piedras negras de sus fanatismos.

Por fortuna para nuestro amigo, ya su Patria ha salido del horroroso ambiente que la aniquilaba; ha resuelto en parte principal el arduo problema del porvenir; ha eliminado iufames, y malvades, y perversos; y hoy las ondas del Plata, por millares de buques surcadas, no conducen sangre de hermanos ni hiel de odios, sino átomos disueltos de fraternidad que agradan, y misteriosas fosforescencias de libertades que seducen.

También aquí hemos avanzado mucho.

Sobre desaciertos económicos, se pronuncia la honradez; sobre la disipación vieja se levanta la nueva austeridad; sobre tumbas de tiranías se mecen, al compás del progreso, cunas de generosos anhelos.

Y la juventud, antes elemento pasivo; la juventud, sin fuerzas, sin iniciativa, sin alas para ascender, sin espacio para desarrollarse en épocas anteriores, comienza hoy á surgir, comienza á presentarse en el proscenio de los acontecimientos, y su influencia fecunda toda actividad social, y de sus centros luminosos van derramándose los mayores beneficios.

Anoche mismo estuvimos en el Congreso.

Leyó su Memoria el Sr. Secretario de Hacienda.

Cuántos detalles! Cuántos argumentos para demostrar las menores inversiones!

Mientras en otras partes, y sobre todo durante épocas que por falsía infame se llaman épocas regeneradoras, el Gobierno se contenta con decir á semejanza del Gran Capitán:

Picos, palas y azadones,

Total: sesenta millones;

Aquí se explican uno por uno los capítulos del presupuesto, y se pone á la vista del público, y ante la crítica popular la conducta que se ha seguido en todo lo concerniente al manejo de las rentas nacionales.

Hé aquí frutos sanos de un sa-

no sistema; de un sistema que así como establece la disciplina de los cuarteles, y que así como prende la luz sobre las generaciones nuevas, y que así como protege industria y comercio con una paz verdaderamente científica, asimismo quiere que se reconozca la pureza que emplea para el manejo de los capitales que pasan por sus manos, y que no dejen mancha ninguna sobre el manto de armiño de la administración fiscal.

Pero las palabras de García Merou tienen todavía, lejos de este país, y del suyo, verdadera aplicación.

Hay lugares donde el crimen vil y la miseria hambrienta tienen sus manos descarnadas para romper lo que es noble y lo que es puro.

Hay puntos donde el Poder derrama sangre para satisfacer, con ella, sed de ambiciones; donde la espada resuelve cuanto ocurre, y el mal determina cuanto resalta.

Y la virtud, que en un solo abrazo quisiera confundir pueblos, razas, instituciones y porvenir; que quisiera regularizar el movimiento del ánimo para que nunca, nunca, indicara violencias de las que descomponen pieza á pieza la máquina social; que quisiera respetar la pobreza honrada que trabaja, y perseguir la opulencia viciosa que esteriliza, se encuentra allá sin acción y sin influencias; porque si algo procuran los déspotas, desde el principio de sus fatales esfuerzos; si algo buscan con incansable anhelo, es que esa virtud sucumba á los golpes salvajes de la venganza; que la materia predomine por encima del espíritu, y que la historia, al juzgar lo que ha pasado, si encuentra tronos rotos, encuentre también pueblos corrompidos.

El poeta que arroja sus sentencias contra el pasado, también arroja en ocasiones ardientes profecías.

Su palabra de fuego suele quemar el sudario de la tumba, y quemar el velo del mañana.

Pruébalo, ante circunstancias

actuales de la transición sangrienta de otras regiones, los versos que nos han servido de tema.

Versos que con sus alas azotan la frente mustia de los infames que han caído, y de los infames que se levantan.

No mas besos.

I.

Hay ciertas costumbres que deben desaparecer, porque son en alto grado ridículas, como lo es todo aquello que se separa de la verdad y del orden regular de las cosas.

Pero... al grano.

II.

Los besos que tan generosamente se regalan las hijas de Eva, pertenecen á lo dicho.

En todo ha introducido reforma el progreso; pero en la cuestión de los besitos con que se saludan las jóvenes y las que ya no pueden llevar este calificativo, no ha hecho mejora alguna de importancia.

Y hé aquí el por qué el bello sexo sigue impertérrito en la manía de besuquearse las mejillas.

¡Cuántos adefecios como el presente aún campean en la sociedad!

En las casas, en los teatros, en las calles públicas y hasta... (¡que escándalo!) en los templos, se ve la escena (*divertidísima* por la ridiculez que la envuelve) de dos jóvenes ó viejas, abrazándose y aplicándose recíprocamente, un beso en cada mejilla.

¡No es nada lo del ojo...!

Si una joven visita á una familia que se compone de diez muchachas y cuatro señoras de sesenta navidades, tiene que dar, por vía de *introito*, nada menos que veintiocho de los consabidos besitos, á razón de dos por persona, formando después un cómputo de cincuenta y seis besos, por aquello de que al despedirse es preciso ejecutar la misma ceremonia.

Urbanitati causa.

¿No es esto exageradamente ridículo?

¿Por qué no desaparece esta costumbre incómoda, perjudicial, antihigiénica y ridícula hasta no más?

III.

Incómoda:

Porque lo es el trabajo impropio de besarse las mujeres donde quiera que se encuentren, aunque se reúnan en número considerable.

Perjudicial:

Porque de un beso estampado en una boca ó mejilla atacada de escorbuto, de afección herpética ó de otras enfermedades, se sacan gérmenes terribles.

Antihigiénica:

Porque es un compromiso evidente, una situación bien angustiosa aquella en que la mujer se encuentra, cuando se ve obligada por la costumbre que censuro, á besar el rostro de la amiga que se halla bajo la acción de una tisis tuberculosa.

Si rehusa besarla, pone de manifiesto su repugnancia y atrae sobre sí las murmuraciones de la enferma y familia de ésta.

Si por el contrario, cumple con la malhadada costumbre de los besos, se expone á contraer la enfermedad ó á servir de *medium* para trasmitírsela á otras personas.

De modo que siempre sale perdiendo.

De modo que esta costumbre es fatal desde cualquier punto de vista que se la examine.

Sí, fatal: este es el adjetivo que le corresponde.

Porque, si realmente la mujer tiene verdadero afecto por la que gime en el lecho del dolor, no querrá que esta infeliz llegue á comprender en toda su magnitud la enormidad del peligro que la rodea, y la besará, y se expondrá al contagio.

Sabido es que los enfermos graves observan las miradas, los gestos, las más leves inmutaciones del semblante de las personas que los visitan, para ver si descubren algo de su destino futuro con respecto á los males que les aquejan.

Y ahora bien.

¿Qué más prueba de su triste situación puede hallar una joven si comprende que la que antes la besaba con fervor, le rehusa luego esta demostración de cariño?

Así es que, en lugar de llevarse á la amiga desgraciada un consuelo, un alivio, se le da un desengaño que marchita sus esperanzas y aumenta su dolor.

Ridícula:

Porque no es la expresión genuina del verdadero afecto; y en muchas ocasiones los besos con que se saluda la hermosa mitad del género humano, se asimilan al que traidoramente estampó Judas Iscariote en el rostro de Jesús.

Ah! si Demócrito resucitara; si volviera á la plenitud de la vida este filósofo original que de todo se reía, porque en todo hallaba sus motivos de risa; al ver la costumbre que motejo en este artí-

culo, lanzaría tantas y tantas carcajadas que... en un *santiament* volvería á hundirse en las profundidades del sepulcro.

A Heráclito le pasaría lo mismo:

Lloraría tan desesperadamente, al ver la mentira, la hipocresía llevada hasta el extremo de besar-se dos personas que se odian, que se aborrecen, que se hacen una guerra sorda y sin cuartel... que moriría al presenciar tales escándalos....

IV.

Y ahora pregunto yo:

¿Por qué no se abandona, pero de un modo radical, esta costumbre?

¿Por qué las muchachas, á una voz, á una consigna, no desterrarán los tales besos?

¿Por qué no se desecha, sin rodeos, lo que de suyo es malo, malísimo, y acarrea multitud de compromisos?

¡Oh, mujeres, vuestros besos—esto es, los que os dáis recíprocamente como salutación—nada significan.

Los besos con que queréis expresar—á lo caribe, según la zarzuela *Robinson*—un amor sin límites, un aprecio sincero, son muchas veces, ya os lo he dicho, una parodia fiel del de Judas Iscariote.

Es para destornillar de risa al más misántropo el efecto estético—paso á la palabrita—que ofrece una joven delgada—aquí de la poesía—como el junco del lago temblador; esbelta como la palma gentil de nuestros risueños campos; hermosa, como la luna en mitad de un cielo límpido; de movimientos tan suaves como las alas del favonio; abrazándose—aquí de la prosa—con otra... de tan voluminoso abdomen como Federico el Grande....

Lo mismo pasa cuando lo que crítico se efectúa entre una matrona bien repleta de años y otras no menos adelantadas en primaveras.

V.

No deja de ser curiosa, á fuerza de ser ridícula, la manera que teneis, mis bellas lectoras, de saludar á vuestras amigas.

Son originales los lances que á cada paso presenciáis por la costumbre referida.

En la época *dichosa* en que se han inventado cosas tan buenas y útiles como el *polisón*, la *castaña*—¡peregrina eurrencia la de haberle puesto este nombre á un puñado de pelos!—y otras *quisicosas* que *abultan y hermocean* el cuerpo—pe-

ro que dejan vacía la cabeza—no está bien puesto en razón que vosotras, que habeis arrojado al más profundo olvido el *miriñaque* y el *malokoff*, continúeis en la manía de besuquearos la cara.....

Hoy por hoy, todo ha ido variando; hay una verdadera hidrofobia—paso á la metáfora—por reformar cuanto nos ha llegado la antigüedad; y sin embargo, vosotras en la cuestión de los besos, enténdase—no marcháis todo lo progresistas que debéis ser, y esto es muy sorprendente: os hace aparecer retrógradas; más aún, refractarias á todo lo nuevo.

Cada cual, en su esfera respectiva, hace las modificaciones que puede.

Vosotras, lectoras cariñosísimas, habeis adoptado una multitud de variantes en vuestro tocado; pero no habeis hecho propaganda favorable en el asunto que me ha inspirado el presente artículo; y así es que no dais el golpe de gracia; seguís siendo víctimas de esa *ceremonia extravagante*.

Ya es tiempo de que os emancipeis del modo de saludaros; ya deben desaparecer *per saecula saeculorum* los besos, y reducirse vuestro saludo á UN APRETÓN DE MANOS Y NADA MÁS.

VI.

No siempre se os presentan rostros sanos y ataviados con los encantos de la edad juvenil; sino también teneis que besar mejillas enfermas ó marchitas por los años.....

Entonces sentís repugnancia pero entonces no teneis más remedio que seguir con la cruz hasta el Calvario; que rendirle párias á la costumbre.

Pues bien, para evitar estos episodios desagradables; para veros libres de disgustos, no os queda otro camino que el de uniros todas y, formando una falange compacta, gritar:

¡Abajo la costumbre de besarnos: más naturalidad en el saludo y nada de besuqueos; UN APRETÓN DE MANOS Y BASTA!

Esto lo reclama la cultura del siglo; esto conviene que lo pongais cuanto antes en práctica.

VII.

Sin detenerme en más pormenores, porque con lo dicho hay bastante, me despido de vosotras lectoras mías, deseando que progreséis en todo cuanto tienda á desarrollar vuestras facultades intelectuales, para que al fin conquistéis el puesto que os corresponde en la sociedad.

José Romero Cuyás.

BOLETIN.

Francamente: mucho nos duele; mucho nos apena eso de hacerle diarias observaciones al Congreso, ya que espíritus demasiado impresionables, podrían tomar á mal nuestra conducta.

Pero qué hacer?

Como periodistas somos observadores, como observadores con grandes compromisos respecto del público, tenemos la obligación de presentar lo que es bueno y lo que padece de irregularidad.

No tememos, sin embargo, ningún desagradado, ya porque nuestro principal deseo tiende á procurar que se establezcan buenas prácticas parlamentarias, ya porque en todo caso tenemos en el Congreso defensores capaces de derramar por nosotros, desde la primera chispa de su elocuencia hasta la última gota de su justicia.

Es el caso que en "La Gaceta" encontramos una ley, cuyo artículo único empieza así:

"Son de la aprobación del Congreso las siguientes disposiciones legislativas, etc"

Las tales disposiciones fueron dictadas por la Comisión Permanente, y el Congreso no ha debido declarar que á él le corresponde aprobar sino que él aprueba.

En la misma "Gaceta" hay una acta más larga que la esperanza de un pobre. Léase lo que ayer dijimos sobre esa *largueza*.

No concluiremos sin advertir que hacemos moción para que en adelante haya más claridad en el pensamiento y más concisión en los términos.

El Teniente Coronel don Zenón Castro ha pasado á desempeñar nuevas funciones; y en su remplazo queda como 1^{er} Comandante de Policía el Coronel don Lorenzo Castro. Justo es hacer constar que don Zenón cumplió bien sus deberes, y que procuró extirpar ciertas costumbres opuestas á un bien ordenado régimen social.

Esperamos que el nuevo Comandante procederá de un modo semejante.

Ayer fué conducido al cementerio, y acompañado por gran número de personas, el cadáver de don Rejinaldo Quirós.

El señor Quirós poseía excelente carácter y notables virtudes. Era un hombre útil, de generosos

sentimientos, y de muy buenas facultades intelectuales.

Toda la sociedad lamenta su muerte.

Enviamos nuestro más sentido pésame á la estimable familia Quirós, y especialmente á nuestro amigo y colega D. Juan Vicente.

Publicaremos el elocuente discurso que pronunció don A. A. Castro, en el momento de la inhumación.

El Sr. Dr. Mauro Fernández leyó el martes ante el Congreso la Memoria de Hacienda.

Ese documento es admirable; tanto por la exactitud matemática de los datos que contiene, cuanto por la clásica sencillez del estilo.

Deuda interior rápidamente amortizable; deuda exterior arreglada en favorables condiciones que disminuyen el capital primitivo y los intereses que exigian los tenedores de bonos; los ingresos bien detallados; los egresos perfectamente definidos; y como resultado de todo, la economía clara, la honradez completa y la previsión ilustrada: eso encontrará el que lea la Memoria.

Nada de frases rebuscadas para desviar el criterio público; nada de sofismas para paliar intrigas. Allí lo que hay es la verdad sin ambages y la virtud republicana sin velo.

Telegrama de Alajuela.

Me comunican de San Mateo, que en este acto acaban de matar á don Agustín López por una cuestión de interés pecuniario. He ordenado que sin demora alguna se instruya la sumaria del caso.

El Gobernador,
MAURILIO SOTO.

"Programa de la música que se ejecutara en la retreta de esta noche."

- 1^a Victoria, Mazurca por Gurtner.
- 2^a Los Dragones de Villars, Obertura por Maillart.
- 3^a Fantasía Sur le Maitre de Champelle, por L. Pivet.
- 4^a Marcha Triunfal, por Salvatore Lacalamita. Dedicada al Benemérito General Presidente.

San José, junio 3 de 1886.

RAFAEL CHAVEZ T.

La oficialidad del ejército activo y de las reservas nacionales se instruye diariamente. Pronto, muy pronto se notarán grandes adelantos.

Pero todavía no se abandona el sombrero de pita!

De Scila á Caribdis.

Al señor Conde de Casa
Valencia.

Trueno el cañón, los recios escuadrones
Avanzan en indómita carrera,
Y de las turbas la arrogancia fiera
No bastan á domar los batallones.

No cejan en su afán los campeones,
Que santa libertad es su bandera,
Y del progreso la derrota fuera
Que en el polvo rodaran sus legiones.

Triunfan al fin: la añeja tiranía
Ante el nuevo ideal huye espantada,
Y á compasión en su impotencia muere.
Todo es gozo y placer... Al otro día
Su negra faz asema ensangrentada
La horrible tiranía de la plebe.

MANUEL DE LA REVILLA.

RESPUESTA.

A UNA INVITACIÓN.

Te casas? Está muy bien!
Me alegro de todas veras;
Quiérate ella, y que la quieras;
Pero, vamos, ¿y con quién?

Ah, caigo! ¡La chica aquella
De cabellera tan blonda?
—La verdad monda y lironda.—
Es ella por fin, es ella?

Dime con toda verdad
Si es la novia la que digo,
Que no quiero, nó, testigo
Ser de tu infidelidad.

Si es ella (como ha de ser)
Me alegro más todavía,
Que te llevas, á fe mia,
Una muy guapa mujer.

No puede ser esa unión
Ni más justa ni más noble.
Ella es la yedra, tú el roble,
Y el lazo... la bendición.

Casarse! Cosa mejor!
No hay nada más natural
Que hacer un tranquilo hogar
A la sombra del amor.

Flores vendrán con exceso,
Retoños de la alegría!
Si fueran flores de un día...
Vamos! Pero nada de eso!

Y gastarás tus ahorros
Y algo más de lo que tienes
En dulces para los nenes,
Cachuchas, cintas y rorros.

Ignoras lo que te pasa,
Pero á fuer de buen amigo
Te digo, lo que te digo;
Es muy hombre el que se casa.

Los novios siempre en sus trece;
Nunca la verdad les peta,
A unos los casan con z
Y otros se casan con S.

Eres de estos, y no obstante
Un consejo has menester
Ahora que vas á hacer
Un papel tan importante.

Del que tan cercano está
Del Civil y del Curato,
A fe que no es desacato
Decir que va á ser papá.

Armame amigo en presencia
Del lazo matrimonial,
De ternura conyugal,
Sobre todo, de paciencia.

Si la niña dice sí,
Dile sí en vez de do;
Si dice nó, dile no
Y en paz vivirás así.

A esto se reduce toda
Del matrimonio, la ciencia:
Paciencia hasta el fin, paciencia,
Desde el día de la boda.

Aunque á mí me asusta el charco
Me gusta tanto una novia,
Que á tenerla razón obvia,
Lo pienso, y luego... me embarco.

ALMA VIVA.

REMITIDOS.

AL PUBLICO

Con esta fecha ha circulado en esta ciudad una hoja suelta, especie de pasquín, que sólo tiene por objeto denigrar por la segunda vez, gratuitamente, la conducta pública del empleado señor don Procopio Castro. La suscriben Vicente de Paul Padilla y otros compañeros más, haciendo constar que Mauro Jirón dejó su firma en el original, es decir, que éste también es responsable de lo escrito y publicado en la hoja.

Bien; no hay mejor contestación para estos individuos, que el acta firmada por tantos honrados empleados de aquel establecimiento, á favor del empleado á que me refiero y que circuló en el Diario de Costa-Rica, fecha de ayer.— Así se habla!

Un amigo del señor Castro.

San José, junio 2 de 1886.

ANUNCIOS.

AVISO.

En la Nave en Alajuela se vende el Salchichón fabricado en la Salchichería Francesa al mismo precio que en ella se espende.

JOSÉ GARNIER.

5 v. 5.

Mayo 12 de 1886.

AVISO

Cerveza legítima de
San Luis

á precios moderados tienen de venta

EHEVERRÍA & CASTRO

5 v. 5

Se tuesta
y se muele café en
la Cervecería de

53

G. RICHMOND.

Alhajas finas

ACABAN DE LLEGAR

Gran surtido de

RELOJES

de oro y de plata.

LEONTINAS DE ORO

de toda clase, dobles y sen cilla en gran variedad.

COLLARES

de oro y de plata.

LEONTINAS DE PLATA,

pañños para bastones y muchos otros artículos de este ramo.

RELOJERÍA ALEMANA

de LUIS SIEBE.

6. v. 4.

MANUEL SALDIAS,

tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en general y en particular á las señoritas y señoras de esta capital.

En la peluquería de los tres hermanos Antillón, se encargará de confeccionar toda clase de peinados y de ejecutar toda clase de trabajos de pelo.

Se encargará también del peinado de señoras y señoritas á domicilio.

San José, mayo 24 de 1886.

10 v 5

Piza & C^A

AVISAN AL PÚBLICO

que acaban de recibir Canfin de claro y casi inodoro, de la muy acreditada marca "Astral." El precio es ventajosísimo, y las latas cuyo buen estado y peso se garantiza, prestan para el trasiego una gran ventaja.

10 v 9

HISTORIA

DE

CENTRO-AMERICA

POR

JOSÉ MILLA.

Los dos primeros tomos presentados á una persona, que no se recuerda de momento, hacen falta á su dueño, quien suplica la devolución en esta oficina.

San José, mayo de 1886.

10 v. 5

AVISO.

Se alquila la casa contigua á la Panadería del Gallito, Calle de la Uruca, frente al Mercado.

Echeverría & Castro.

3 v. 2.

La ETERNA BELLEZA del CUTIS obtenida por el empleo de la

PERFUMERIA-ORIZA

de L. LEGRAND, Proveedor de la Corte de Rusia



Oriza-Lacté
Loción Emulsiva
Ultralimpia
y refresca el cutis.
Quita las pecas.

Oriza-Velouté
JABON según
el D. O. REVEIL.
El más
suave para el cutis

Ess.-Oriza
Perfums de
todas las aromas
de flores nuevas.
Adaptadas
por la moda.

Oriza-Velouté
PÓLVO de FLOR
de ARROZ
adherente
al cutis.
Dándole el
steropelato del
melocoton.

Esta CREMA suaviza y blanquea el Cutis dando-le la TRANSPARENCIA y FRESCURA de la Juventud HASTA LA MAS AVANZADA EDADE Ella preserva igualmente del Aire seco y Caliente que ataca el Rostro y de las Manchas, Pecos y Arrugas.

PARIS 207, RUE S^THONORE, PARIS

ORIZA-OIL, Aceite para el Cabello.
DESCONFIESE DE LAS NUMEROSAS FALSIFICACIONES.

Depósito principal: 207, calle San-Honoré, Paris

Palidez (clorosis) y Anemia
son combatidas con felicidad por el uso regular
del **HIERRO BRAVAIS**
Este devuelve á la sangre empobrecida la coloracion
perdida por la enfermedad.

Depositos en todas las principales Farmacias.

COMPIA LIEBIG VERDRO EXTRACTO de CARNE LIEBIG



10 Medallas de Oro y Diplomas de Honor.

Caldo concentrado de carne de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos.

Exigir la firma del Inventor Baron LIEBIG de tinta azul en la etiqueta.

Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Comestibles.

Dépôt Central p^t la France: 30, r. des Petites-Écuries, Paris

El EXTRACTO DE CARNE LIEBIG ha obtenido un nuevo Diploma honorífico en la Exposición Internacional Farmacéutica de Viena (Austria), en 1883.

Farmacia **COTTIN** yerno de LE ROY
Rue de Selme, 51
en Paris

Las Píldoras Purgantes LE ROY

Conviene á las personas ocupadas, á las que padecen estreñimiento habitual y á todas aquellas á quienes repugnan los purgantes líquidos.

EL VERDADERO
GRABADO SOBRE CADA DIVISION
NOMBRE

CHOCOLAT MENIER

de PARIS
CUIDARSE DE LAS
IMITACIONES

BOMBAS DE J. MORET, BROQUET

BROQUET * SUCESOR. — 121, Calle de Oberkampf, en PARIS

Para Riegos, Incendios, Traslados de Vinos, Aguardientes, etc.

Las más estimadas en Francia y en los países extranjeros por lo bien que funcionan y por su solidez.

5 MEDALLAS
PARIS 1879
Los Prospectos se envían gratuitamente.




LOTERIA.

Sorteo para el domingo 20 de junio próximo.

\$ 3.000 á la suerte.

Vendo billetes, y remitiré á las provincias libre de porte.

Los billetes que vendo la mayor parte siempre salen premiados.

San José, mayo 22 de 1886.

J. Teod. Quirós.

12 v. 6

AL COMERCIO.

Teniendo conocimiento por el Sr. Ministro de Fomento que concluida la última prórroga que se dió en Diciembre pasado, principiará indispensablemente á regir en toda la República el sistema métrico decimal y será dentro de pocos días. Me ofrezco al comercio en general para reformar sus básculas al por mayor y menor al nuevo sistema.

El tiempo es corto: aprovechen la oportunidad; sus precios muy económicos garantizando el trabajo.

Taller de reforma

Cuesta de Moras 52.

15 v. 8 JOAQUÍN MARTÍNEZ.

Compañía "Bella Vista"

de Baños Termales
de Cartago.

Se convoca á los accionistas de la misma á la reunión general ordinaria (anual), que tendrá lugar en la oficina de los Sres. Echeverría y Castro, el Domingo, día 6 de junio á las 12 del día, con el objeto de discutir, entre otros asuntos pendientes, la proposición del señor Hastings para la construcción del tranvía hasta el establecimiento de baños.

Para que haya quorum se suplica á los socios, que no puedan concurrir personalmente á la reunión, remitir á tiempo las cartas poderes al Prosecretario, don J. Franc^o Echeverría.

El secretario,

JUAN ROJAS.

BENEDICTIS.

Suplica á todas las personas que adeuden algo en el Hotel de Italia, se sirvan efectuar el pago respectivo antes del 15 del corriente.

Espera que este anuncio sea suficiente para lograr cumplido arreglo de cuentas atrasadas.

San José, junio 1^o de 1886.

Chontales.

Vendo novillos en buen estado para engordar. Dichos novillos son de Nicaragua y han pasado el verano en magníficos sitios del Departamento.

Entenderse con el infrascrito en el Hotel Francés.

SALVADOR GURDIAN.

Imp. de J. Canallas, P. Principal 30